

Economíahoy.mx

¿Cambio de poder en el mundo del petróleo? Rusia se crece ante Arabia Saudita

Rusia es cada vez más la voz decisiva en las negociaciones con la OPEP

El cambiante equilibrio de poderes en el mundo petrolero se muestra en un nuevo indicador: las reservas de los bancos centrales. Por primera vez en ocho años, el arsenal total de efectivo, oro y otros valores del Banco de Rusia está a punto de superar al de Arabia Saudita, lo que pone de relieve la influencia del Kremlin en las conversaciones entre los principales productores de petróleo sobre cuánto reducir la producción.

Arabia Saudita ha estado recurriendo a sus reservas para cubrir el gasto social en medio de unos bajos precios del petróleo, mientras que Rusia ha ajustado su presupuesto y tiene un superávit por temor a nuevas sanciones. Rusia es cada vez más la voz decisiva en las negociaciones con la Organización de Países Exportadores de Petróleo y la divergencia económica es la señal más reciente de la suerte cambiante entre los grandes actores petroleros. "La OPEP ya no puede ignorar a Rusia debido a su importancia como exportador de petróleo y a su economía", dijo Elina Ribakova, economista jefe adjunta del Instituto de Finanzas Internacionales de Washington.

"La OPEP ya no puede ignorar a Rusia"

El precio del crudo Brent se ha desplomado más del 20% desde abril a alrededor de 58 dólares por barril, muy por debajo de los niveles que la mayoría de las naciones de la OPEP, incluida Arabia Saudita, necesitan para cubrir el gasto público. El grupo y sus socios se comprometieron en diciembre a reducir la producción diaria, pero no está claro si Rusia, el mayor socio no perteneciente a la OPEP, estará dispuesto a recortarla aún más. El presidente Vladimir Putin ha indicado que está satisfecho con los precios cercanos a los niveles actuales.

Las reservas de Rusia han aumentado un 45% en los últimos cuatro años hasta un total de 518,000 millones de dólares en junio. Arabia Saudita sigue la trayectoria opuesta, con una caída de las reservas a 527,000 millones dólares en junio, ya que el reino está gastando el dinero acumulado cuando los precios del petróleo eran mucho más altos.

Rusia está a punto de superar a Arabia Saudita en el cuarto lugar del mundo por tamaño de reservas

La divergencia significa que Rusia está a punto de superar a Arabia Saudita en el cuarto lugar del mundo por tamaño de reservas. Es probable que las de Arabia Saudita sigan cayendo a medida que la guerra comercial pesa sobre el crecimiento global y los precios del petróleo.

Aún así, según algunos indicadores, las finanzas en conjunto del reino del Golfo son más sólidas. **Fitch Ratings** elevó la calificación de Rusia el viernes pasado al segundo grado de inversión más bajo, mientras que las tres agencias de crédito aún califican a Arabia Saudita al menos cuatro escalones más arriba.

Rusia, al contrario que Arabia Saudita se ha preparado para precios del petróleo mucho más bajos

Pero el Kremlin se ha preparado para precios del petróleo mucho más bajos. Rusia, que ahora basa su presupuesto en un crudo en alrededor de 40 dólares el barril, aproximadamente la mitad del nivel de Arabia Saudita, probablemente podrá seguir aumentando su fondo de emergencia. Un reciente lote de sanciones de Estados Unidos que bloquean la emisión de deuda no denominada en rublo da a Rusia aún más razones para acumular efectivo, aunque también aumenta la presión del Gobierno para estimular el crecimiento económico al aumentar el gasto.

"Putin está decidido a minimizar el riesgo de refinanciamiento para Rusia, por lo que ha apoyado una política fiscal responsable", dijo Charles Robertson, economista jefe global de Renaissance Capital en Londres. "Los sauditas, en cambio, pasaron de un déficit presupuestario a un superávit presupuestario. Ahora están contentos de reducir esos ahorros durante los malos momentos